

Nouvelle parution aux Éditions Panthéon-Assas *La composition des juridictions constitutionnelles. Perspectives comparées*

Cet ouvrage collectif, dirigé Charlotte Denizeau-Lahaye, maître de conférences et co-directrice du master de droit public comparé, paraît ce mardi 16 décembre aux Éditions Panthéon-Assas.

Une approche comparatiste pour saisir les enjeux des juridictions constitutionnelles

L'ouvrage rassemble les meilleurs spécialistes du sujet – parmi lesquels d'anciens juges –, pour décortiquer les mécanismes de composition des juridictions constitutionnelles, en France comme à l'étranger. Dix-huit contributions invitent ainsi le lecteur à parcourir onze pays, de l'Afrique du Sud au Canada, en passant par l'Allemagne, l'Italie ou encore le Chili.

Le juge constitutionnel au cœur des débats contemporains

Perçu comme un garant légitime, indépendant et impartial de la démocratie et des droits fondamentaux, le juge constitutionnel n'échappe pas aux critiques : conflits d'intérêts, soupçons d'activisme politique, etc. L'ouvrage propose de dépasser l'opposition classique entre droit et politique, mais aussi entre individualisme et universalisme, pour mieux comprendre le fonctionnement de la justice constitutionnelle aujourd'hui.

Comprendre les juridictions garantes de la démocratie et des libertés

En analysant les modes de désignation des juges constitutionnels, l'ouvrage s'adresse à tous ceux – chercheurs, praticiens ou étudiants – qui souhaitent comprendre les ressorts d'un contre-pouvoir essentiel. Les contributions déchifrent les spécificités, les limites et l'extraordinaire diversité de ces juridictions.

“Le juge constitutionnel incarne la garantie ultime de la protection du système démocratique, de l'État de droit et des libertés fondamentales.”

Contact et informations

Service de presse : presse@assas-universite.fr
Éditions Panthéon-Assas : epa@assas-universite.fr
Acheter l'ouvrage : cliquez [ici](#)

À PROPOS DES ÉDITIONS PANTHÉON-ASSAS



Depuis leur création en 1998, les Éditions Panthéon-Assas mettent en lumière les travaux des enseignants, chercheurs et docteurs de l'université. La maison d'édition publie des ouvrages sur des thèmes d'actualité et se fait le reflet du dynamisme de la recherche. Des actes de colloques, des essais et des thèses produits par l'université paraissent dans le spectre de ses disciplines phares, de même que des auteurs classiques devenus, avec le temps, introuvables, sont réédités.